



Esquisse Arcabas

EN AVENT LES FAMILLES !

2^{ème} semaine de l'Avent
6 > 12 décembre 2020

Temps de **PARTAGE** en famille

En famille,
DROIT CHEMIN *ou*
chemins de traverse ?



Pastorale des familles
Compagnie de Jésus
familles@jesuites.com
jesuites.com    

Et si cette semaine nous explorions quelques uns des « chemins » que nous prenons en famille ? Et si nous en trouvions d'autres ?

Les pistes sont nombreuses. Ne cherchons pas à tout faire et choisissons ce qui conviendra le mieux à notre famille. Au besoin, adaptons !

Pour préparer et conduire ce temps de partage en famille, voir le livret « *En Avent les familles – Présentation* ».

UN TEMPS POUR S'ÉCOUTER, UN TEMPS POUR DÉCIDER

> Droit chemin ou chemin de traverse ?

Ce qui me plaît, moi, en général, c'est le voyage ou la destination finale ? Je suis plutôt du genre à aller droit au but ou à faire des détours ?

Et quand je suis à la croisée des chemins, j'ai tendance à choisir vite, intuitivement, ou je prends mon temps et je pèse les choses ?

Chacun pense à quelque chose de concret qu'il a accompli, qui n'était pas simple, et qui a demandé du temps : jouer un petit morceau de musique, faire un exposé, finir un projet, ranger toute sa chambre.

➔ *Quelles étapes, quel chemin pour y parvenir ? Toujours bien droit ? Ou pour surmonter des obstacles, il a fallu trouver d'autres voies ?*

> Les chemins vers nos cœurs.

L'amour, l'affection, que nous nous portons les uns aux autres peut s'exprimer de façons très diverses. On les classe parfois en 5 grands groupes, « les 5 langages de l'amour » :

- Les **contacts** : les baisers, les câlins, les gestes tendres
- Les **mots doux**, d'affection, de motivation, qui réconfortent
- Les **moments privilégiés** : écoute, partage, jeux, ...
- Les **cadeaux** en tout genre, même s'ils ne sont pas coûteux
- Les **services** : prendre soin du foyer, soulager, aider, rendre service...

Et moi, quel est celui que j'utilise plus volontiers ? Celui qui me touche davantage ? Quel chemin vers mon cœur ?

➔ *Chacun peut dessiner sur une feuille ce à quoi il est le plus sensible ; puis, pour chaque membre de la famille, il peut nommer une chose particulière que l'autre fait et qui le touche.*

> Et nos chemins à redresser ?

Dans nos relations, en famille ou avec d'autres, quels chemins un peu tordus pourrions-nous redresser ?

Y a-t-il des moments où, *collectivement, en famille*, nous ne sommes pas accueillants ? Où nous blessons des personnes ?

Et si ce mois de décembre était l'occasion de faire un pas, ensemble, sur le chemin de la réconciliation ?

➔ *Nous décidons ensemble d'UNE action concrète et de la façon dont nous allons nous y prendre.*

> D'autres chemins...

« Quand rien n'existe plus que le chaos, tu dois rester debout si tu veux vivre. Et marcher, dans une fuite en avant, sans retour possible.

En décembre 2012, j'ai dû quitter Abidjan [à 13 ans] après l'assassinat de mes parents. Pour sauver ma vie. Partir, sans autre but que de m'éloigner le plus possible de la Côte d'Ivoire, mon pays. J'ai grossi le peuple des migrants qui remonte vers le Nord, chassé par la misère. Comme eux, j'ai espéré trouver du travail en Libye. Marchandise dans les mains des passeurs, j'ai traversé le désert, croupi en prison et enduré de grandes souffrances avant d'atteindre Tripoli où j'ai voulu m'installer. Mais la guerre en a décidé autrement et j'ai dû fuir encore. Ghettos de migrants, passeurs, frontières, j'ai continué ce chemin jusqu'à la Méditerranée qui a manqué de m'avaloir en octobre 2013. En Avril 2015, j'arrive à la gare de Bordeaux St Jean à 4h du matin. J'aperçois un jeune qui n'est que de passage et s'en va à Toulouse. Je n'ai jamais eu de destination précise depuis mon départ, le hasard et les circonstances ont toujours guidé mes pas et cette nouvelle rencontre force ma décision. Toulouse ? Pourquoi pas ? »

Kouamé Adjoumani, Le Peuple des ombres. Extraits.

Qu'est ce que je ressens à la lecture de ce texte ?

Et moi, et nous, est-ce que nous connaissons une personne (un camarade de classe, un collègue, une personne de notre quartier) dont nous savons qu'il ou elle a fait un long chemin, difficile, dans sa vie ?

➔ *Nous prenons un temps pour évoquer ensemble cette personne, ces personnes.*

> Les anciens de notre famille : ils ont déjà un long chemin derrière eux !

Si je suis moi-même grand-parent, pourquoi ne pas créer une occasion de partager à mes petits enfants quelque chose d'un chemin que j'ai vécu : un voyage particulier, une expérience sur les routes... ou au sens figuré, une occasion où j'ai été « déplacé » dans ma façon de voir des choses.

Et si je suis un petit enfant, pourquoi ne pas prendre l'initiative de susciter ce récit chez mon grand-père ou ma grand-mère.

➔ *Nous mettons en œuvre cette initiative pendant l'Avent.*

Conseil : dans tous les cas, choisir le moment de ce récit à l'avance, cela permettra à chacun d'être bien disponible et de se préparer.

PETITES EXPÉRIENCES EN FAMILLE

> Changer de chemin

Et si en famille on se baladait autrement, ensemble, dans notre quartier ou sur nos routes de campagne ?

Un membre de la famille prend le lead de la promenade. Au bout de quelques minutes, chacun peut, quand il le souhaite, frapper dans les mains : cela signifie que c'est désormais lui qui choisit le chemin. Tout le monde le suit, et ainsi de suite. N'hésitez pas à choisir des chemins que vous ne connaissez pas !

> Dans la maison...

Qui a envie de construire un petit itinéraire dans la maison, l'appartement ou le jardin, pour faire découvrir aux autres ses petits détails préférés. On peut représenter sur une feuille le plan de la maison et le chemin à emprunter, avec les objets, les endroits, les ambiances auxquels être attentifs lors de sa visite.

On peut aussi faire une visite accompagnée. N'oubliez pas le guide !

ECOUTER, REGARDER, JOUER

> **Chemins de traverse**, une chanson de Grand corps malade

Vois sur ton chemin, une chanson du film Les choristes

> Le film « **Saint Jacques - la Mecque** » : une histoire de famille sur les chemins de Saint Jacques.

> Les aventuriers du rail, le bon vieux **jeu de l'oie** (il en existe plein de versions), Cartagena...